

# **Escriva.org, une page web pour approfondir le message de Saint Josémaria**

Les livres de saint Josémaria proposent des suggestions à ceux qui souhaitent être rejoints par Dieu dans leur vie ordinaire. Le premier livre a été publié en 1939 : *Chemin*. Le lancement du site [escriva.org](http://escriva.org) facilite l'accès à de nombreux écrits du fondateur de l'Opus Dei.

27/09/2023

Un moteur de recherche particulièrement efficace, des regroupements thématiques, plus de 20 langues, un design clair et simple, une lecture simplifiée et une rapidité de chargement pour les connexions lentes constituent quelques-unes des nouveautés du nouveau site web.

*Chemin*, l'œuvre la plus connue, peut être consultée sur la nouvelle page, ainsi que *Sillon* et *Forge*, et les compilations d'homélies *Amis de Dieu* et *Quand Le Christ passe* ; les premier et deuxième volumes de *Lettres*, et *En dialogue avec le Seigneur*, publiés ces dernières années dans des éditions critiques, seront également inclus dans une étape ultérieure.

D'autres textes, dont certains sont encore inédits, suivent le plan de publication des œuvres que saint Josémaria a laissées. Leur préparation a été confiée à l' "Istituto Storico San Josemaría Escrivá ", qui les publiera sous forme d'éditions critiques pour les contextualiser avec des annotations aux textes. Une fois que leur édition en langue originale, ou leurs traductions successives, aura passée un laps de temps, elles seront ajoutées petit à petit à [escriva.org](http://escriva.org) pour un accès universel.

## **Quatre innovations du site web des écrits de saint Josémaria**

Les nouveautés et les innovations de ce nouveau site se sont concentrées sur la résolution des quatre problèmes identifiés dans l'ancien site [escrivaworks.org](http://escrivaworks.org) : les langues disponibles et les problèmes de lisibilité, de connexion et de compatibilité des appareils. Des

traductions en 24 langues sont actuellement disponibles sur ***escriva.org*** - les 142 traductions de *Chemin* n'ayant pas toutes été numérisées - et celles qui sont en cours de préparation seront ajoutées au fur et à mesure.

Pour les personnes malvoyantes, qui ont des difficultés à voir avec un faible contraste, les polices de caractères, les arrière-plans et les couleurs du site *escriva.org* sont choisis de manière à aider ces personnes à naviguer sur le site de manière simple et conviviale.

D'autre part, le site a été adapté pour fonctionner correctement et de manière fluide dans les pays qui ne disposent pas d'une connexion internet à large bande et à grande vitesse. Grâce aux changements introduits, les temps de chargement ont été réduits dans la majorité des pays et sur les appareils mobiles à

partir desquels on accède au site : pour les appareils mobiles plus simples ou plus anciens on constatera également des améliorations par rapport à la version précédente.

## **Comment profiter au mieux du site [escriva.org](http://escriva.org) ?**

Les œuvres de saint Josémaria publiées sur ce site comptent plusieurs milliers de pages, avec un contenu riche et varié. Pour les utilisateurs qui souhaitent trouver des citations ou des idées spécifiques dans un domaine particulier, un index a été créé, qui regroupe tous les textes par thème.

Le site dispose également d'un moteur de recherche performant qui permet de trouver rapidement n'importe quel mot et de trouver facilement des citations. Il sera désormais plus facile, par exemple, de choisir une référence à saint

Josémaría sur la sanctification du travail, l'amour pour le Pape ou la filiation divine.

De plus, chaque sujet est subdivisé en de nombreuses autres catégories. Par exemple, supposons que nous voulions des idées sur l'apostolat pour notre prière personnelle. Dans l'*index thématique*, lorsque nous choisissons le mot apostolat, nous trouvons une trentaine de sous-thèmes, comme "apostolat au foyer", "efficacité apostolique, fruits", ou "instruments de Dieu", chacune avec plusieurs citations de l'œuvre de saint Josémaría.

Il en va de même pour les citations bibliques, puisqu'à côté de l'*index thématique*, un *index des références aux Saintes Écritures* a été développé. Cet index est divisé en livres de l'Ancien et du Nouveau Testament. Dans chacun d'eux, on trouve tous les fragments de textes de saint

Josémaría où figure une citation du livre considéré, afin de savoir, le cas échéant, quelles références le fondateur de l'Opus Dei utilisait à propos de chacun d'eux.

Toutes ces améliorations dans la classification thématique permettent par exemple de trouver plus facilement les commentaires des scènes évangéliques de l'Annonciation, du jeune homme riche ou des pêches miraculeuses ; ou la recherche d'un passage ou un point où il parle de vie d'enfance spirituelle, de mortification ou d'apostolat. Et si certaines des œuvres ne sont pas disponibles dans la langue utilisée, il est également possible de la choisir dans une autre langue disponible.

## **Une aide pour la vie chrétienne**

Dans le livre gratuit *Compagnons de Chemin* (en espagnol), on trouve des témoignages de personnes issues des

milieux les plus divers qui ont trouvé dans ce livre une aide pour commencer à prier, un réconfort dans des moments personnels complexes ou un encouragement à mener une vie chrétienne solide : rencontres fortuites, lectures clandestines dans des pays où la foi était persécutée...

Sa large diffusion et le service qu'il rend aux âmes sont liés à l'expérience sacerdotale du fondateur de l'Opus Dei et à sa vie intérieure. Le lecteur ne trouve pas un répertoire de théories plus ou moins pieuses : il converse avec un prêtre qui diffuse son amour de Dieu.

Ces témoignages sont en quelque sorte la partie émergée de l'iceberg du bien qu'ont fait tous les livres de saint Josémaría. L'intérêt pour le nombre d'exemplaires vendus,

même s'il s'agit de millions, passe ici au second plan.

L'aide à la piété personnelle de livres comme le *Saint Rosaire* ou le *Chemin de Croix* est grand ; et quiconque a médité les homélies dans *Quand le Christ passe, Amis de Dieu* ou *Aimer l'Église* peut témoigner du fait qu'il s'agit de lectures qui permettent de réaliser l'ambitieux panorama décrit au point 754 de *Forge* :

«*En ouvrant le saint Évangile, songe que ce qui est rapporté là — les œuvres et les paroles du Christ —, tu ne dois pas seulement le savoir, mais le vivre. Tout, chacun des points relatés, a été recueilli dans le moindre détail, pour que tu l'incarnes dans les circonstances concrètes de ton existence.*

— *Le Seigneur nous a appelés, nous autres catholiques, pour que nous le suivions de près et, dans ce texte saint, tu découvriras la Vie de Jésus. Mais en*

*outre tu dois y découvrir aussi ta propre vie.*

*Toi aussi, tu apprendras à demander, plein d'amour comme l'apôtre : « Seigneur, que veux-tu que je fasse... » — La volonté de Dieu ! c'est ce que tu entends très clairement au fond de ton âme.*

*Prends donc l'Évangile tous les jours, et lis-le, vis-le comme une norme concrète à suivre. — C'est ce que les saints ont fait.»*

La publication en 2017 d'un nouveau recueil d'homélies et de méditations intitulé En dialogue avec le Seigneur, et en 2020 celle de la première édition de ses Lettres (par encore traduites) aux fidèles de l'Opus Dei, nous permettent d'approfondir le trésor de son message. Dans un autre registre, le livre Entretiens avec Mgr Escrivá – qui comprend l'emblématique homélie prononcée sur le campus de l'Université de

Navarre *Aimer le monde passionnément* – présente sa pensée sans filtre, telle que recueillie par des journalistes du *Figaro*, du *New York Times*, du *Time*, de *L'Osservatore della Domenica*, de *Telva*, de la *Gaceta Universitaria* et de *Palabra*.

La variété des registres dans lesquels s'exprime le fondateur de l'Opus Dei à travers les discours académiques, les points de méditation, les homélies et les interviews, présente un fond commun, et revêt un intérêt pour aider le lecteur – ou l'auditeur – à transmettre un message limpide que la rhétorique aide à faire briller, pour que la lumière tombe sur le contenu et non sur la forme : « *Je vous assure, mes enfants, que lorsqu'un chrétien accomplit avec amour les actions quotidiennes les moins transcendantes, ce qu'il fait déborde de transcendance divine. Voilà pourquoi je vous ai dit, répété et ressassé inlassablement, que la*

*vocation chrétienne consiste à convertir en alexandrins la prose de chaque jour. Sur la ligne de l'horizon, mes enfants, le ciel et le terre semblent se rejoindre. Mais non, là où ils s'unissent, en réalité, c'est dans vos cœurs, lorsque vous vivez saintement la vie ordinaire...» (Entretiens, 116).*

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ch/article/escriva-organise-page-web-pour-approfondir-le-message-de-saint-josemaria/>  
(28/01/2026)